
1.（ ）月（ ）日，2016 年度恒逸组织
变革会议在南岸明珠总部大楼 2603 会议室召
开。

A、3月 28 日 B、3月 29 日
C、3 月 30 日 D、3 月 31 日

2、3 月 20 日，通过入学考试的 36 名学员
齐聚（ ），参加在这里举行的浙江广播
电视大学萧山学院首届恒逸本科班开班仪式。

A、衙前恒逸石化行政大楼六楼教室
B、萧山南岸明珠 2603 多功能
C、衙前聚合物行政大楼三楼多功能厅
D、衙前园区员工活动中心

有奖竞答栏目将从回答正确的读者中抽
出十名幸运读者，并送出 10 元话费奖励。

发送正确的字母选项至 13567197739，截

止日期为 2016年 4 月 25日。

（本报编辑部）

开展第四届“十佳女工”评选，是 2016 年
度恒逸集团既定的一项党群活动。为鼓舞广
大女工立足岗位，敬业奉献，求真务实，锐意
创新，在恒逸迈向“千亿军团”新征程前进中
积极发挥“半边天”作用，集团妇联提前谋划，
于 2 月 15 日下发了《关于开展恒逸集团第四
届“十佳女工”评选活动的通知》。

作为恒逸最有影响力的评选活动之一，集
团“十佳女工”评选活动始于 2000 年，并与评
选集团“十佳青工”、“十佳外来员工”一起成
为弘扬企业精神、选塑员工典型的重要抓手。
本届“十佳女工”评选活动在全集团范围内开
展，参评对象为在恒逸工作 3 年以上的在职
女员工。至 2 月 29 日推荐截止，经下属各企业
妇代会推荐，共产生了 15 位候选人。在她们
中，80 后成为主角，共有 11 位，占比 73.3%；年
龄最大的 38 岁，最小的 30 岁，平均年龄 34
岁。

3 月 1 日，15 位候选人简要事迹介绍通过
OA 通告专栏公布后，引起了广大员工的纷纷
关注。在随之进行的短短 3 天的内部网络投
票过程中，上至公司董事长、总经理，下至车
间基层管理员，远至宁波、海南的参控股企业
以及在文莱恒逸项目建设现场工作的相关人
员，热情高涨，积极参与，给自己心目中的恒
逸“巾帼英雄”投上一票。到 3 月 4 日 12 时整
截止，参与投票的内部 OA 用户历史性地突破
了 1000 人，共有 1012 人参与投票，参与率高
达 72.3%。

本届“十佳女工”评选活动关注空前，意义

深远。“我们远在文莱项目建设现场，白天紧盯
施工现场，利用晚上休息时间，通过网络时时
关注恒逸各项活动。当看到集团开展‘十佳女

工’评选活动，我们非常关注，也希望集团类似
这样的活动越办越多。”恒逸实业（文莱）有限
公司质量管理部系统工程师黄汪洋对评选活

动的开展给予点赞。他认为，此次活动不仅体
现了集团对女工工作的认可和关爱，而且是对
于女工勤于敬业、甘于奉献的赞美，并相信公
司还有更多的优秀女工，希望她们以后工作更
加勤勉，继续努力，发扬恒逸的优良传统。

3 月 8 日上午，集团妇联召开庆祝“三八”
妇女节 106 周年暨“十佳女工”表彰会。集团党
委委员、妇联主席黄雅红向受到表彰的“十佳
女工”和“优秀女工”表示祝贺，并向集团各条
战线上的姐妹们致以节日的问候和良好的祝
愿。她指出，开展“十佳女工”评选活动意义重
大而深远，对于广大女工来说，是长期以来付
出辛勤汗水的回报和努力工作的认可，也是自
我价值的实现；而对于男同胞来说，是一种良
性的、友好的竞赛，增强他们的紧迫感和责任
感。

座谈会上，与会的女工代表畅所欲言，相
互交流各自在工作、生活中的经历、收获和感
悟，对如何做好新形势下的女工工作、如何充
分发挥女工在企业发展中的特殊作用等进行
了热烈探讨，并纷纷表示要努力为全面完成
2016 年度的各项生产任务作出新贡献。

（集团妇联）

关注空前 意义深远

20 世纪 90 年代后期，随着我国经济
改革和市场开放，物流重要性逐渐被认识，
不同形式物流企业开始出现，包括由传统
运输仓储货代转型的企业，新兴第三方物
流企业和专门从事运输、仓储企业。近年
来，我国物流企业开始走向信息化，以物料
需求为核心的 EPR 系统在钢铁、煤炭、家
电和汽车等行业得到推广。

我国物流浪费严重，原因主要是运输
分散和智能化水平低。2013 年我国社会物
流费用占 GDP 比率为 18%左右，超过美国
8.5%的两倍。物流费用高企的原因主要有：
一是我国经济结构第三产业占比相对较
低，第三产业属轻资产性质，单位 GDP 所
承担物流费用较低；二是因为我国物流运
输分散和智能化水平不高导致物流浪费严
重。截止到 2013 年，我国道路货物运输经
营主体超过 720 万家，90%的经营主体为中
小型企业，承担了 90%以上公路货物运输
业务，排名前 20 的公司加起来只占市场份
额 2%。经营模式多为传统的单车货物运
输，管理手段简单，货源组织能力差。

我国物流大部分是由企业承担，企业
规模小且各自为政，空载率高。我国空载率
高达 40%以上，远高于发达国家。2015 年
8 月发改委印发《关于加快实施现代物流
重大工程的通知》，《通知》中提出物流业增
加值年均增长目标为 8%，第三方物流比重
由目前约 60%提高到 70%，按照 2014 年物
流业增加值 3.5 万亿计算，到 2020 年我国
第三方物流仍有万亿发展空间。

我国物流现基础设施建设不完善，管

理水平和服务质量发展不均，新兴技术应
用不足，信息化建设面临很多问题，物流总
体水平不高。据不完全统计，我国已经实施
或者部分实施信息化的物流企业仅占 39%，
全面实施信息化的企业仅占 10%。在物流供
应链中，企业与上下游信息流没有打通，形
成“信息孤岛”，导致信息化建设层次低。同
时，由于缺乏订单管理、货物跟踪、货物分
拣和运输管理等物流服务系统，信息阻滞。
根据中国物流学会副会长陈丽华测算，在
不改变产业结构情况下，如果我国库存和
管理达到美国水平，物流成本占 GDP 比重
可由 18%降至 13.5%-14%，按照 2014 年我
国 64.01 万亿的 GDP 总量计算，对现有物
流进行智能化改造可节约超过 2.5 万亿。

因此，中国物流行业的信息化有两大难
题：一是中小企业多，由于环境的不确定
性、发展的不确定性、需求的不确定性造成
了物流行业信息化在中小企业难以推动；
二是信息孤岛的问题，物流行业要和很多
行业打交道，诸如海关、民航、铁道等等，如
果条块分割、信息不共享，物流行业的信息
化就无法很好地推进。

针对物流公共服务平台的这个难题，
IBM 大中华区软件集团市场总监刘秋美认
为“松耦合”的构建方式可以很好地解决这
个问题。她举了个简单的例子：两家公司在
某一市场是合作伙伴，而在另一市场却可
能是竞争对手。所以底层 IT 基础结构要适
应这样的灵活性和独立性要求：原有的业
务关系互不影响，在建立新型业务关系时，
不会对已有的业务关系造成影响，与一个

业务合作伙伴相关的更改不会对其他合作
伙伴造成影响，这是“松耦合”的好处。与此
同时，我们看到越来越多的 IT 公司意识到
以免费或低价的方式去推动中小企业信息
化，只有中小企业发展起来，更大的信息化
的需求市场才有可能形成。不久前，金蝶公
司和阿里巴巴都分别向市场推出了针对中
小企业的免费管理信息化解决方案，也期待
着更多的 IT企业能够把免费的信息化方案
推广到物流行业。

国际金融危机席卷全球，中国的物流产
业也未能幸免，在经济新常态的背景下，很
多人预计物流企业的信息化投入将大幅下
降。但是有一批企业给出了不一样的答案：

德利得物流今年 IT 投入将增加 100%，
原因是尽管他们传统的物流业务下降了
20%-30%，但是他们却在新的物流业务上
获得了大量的新订单。也是受经济新常态
的影响，很多上游客户把关注力放在了核心
业务上，于是物流外包成为他们新的选择。

另一个例子是来自海尔物流。今年，大
量的家电产品将流向农村市场，运距长、成
本高、效率低，成为面向农村市场的焦点。
海尔物流通过信息系统和物流技术，让其物
流的“点”织成“网”；通过严格的先进先出、
条码库龄管理，加速产品的流速及账单精细
化管理；通过 TMS 信息化订单系统，提高
效率及订单响应速度，减少订单传递等作业
环节，提高效率降低成本，还
通过按单预约备货等模式的
创新，提高车辆周转效率，实
现零库存、零停留。

我国物流信息化瓶颈与探索

超仿棉是为了弥补
棉花需求缺口而开发的
一种涤纶高仿真纤维。即
从纤维结构与性能等关
系着手，运用多种改性技
术对常规涤纶的结构进
行“改造”，使改性后的涤
纶纤维不仅在手感、观感
及性能上仿棉，而且其制
作的超仿棉织物在视觉、
触觉、舒适性和功能性等
方面达到或超越棉织物。

聚酯以及聚酯纤维
从 20 世纪 70 年代步入
大规模工业化以来，其发
展速度远远大于其他合
成材料和合成纤维。聚酯
纤维的主要目标市场就
是取代和部分取代天然
纤维，尤其是棉纤维。棉
纤维相对于聚酯纤维最
大的特性就是聚酯纤维
作为服用纤维时，手感、
观感较逊色，其吸湿性、
抗静电性、抗起毛起球性
等较差。这些性能除了与
纱线结构、织物结构、后
整理及环境湿度等有一
定关系外，还与聚酯纤维
本身结构特性有关。

一般超仿棉聚酯纤维从改善纤维的吸湿、
导湿性能为重点，同时解决纤维手感、观感、抗
静电性、抗起毛起球性差等问题，然后再赋予
纤维新的功能（如凉感、抗菌、抗紫外线等），来
提高纤维的附加值。

在聚酯纤维超仿棉的改性途径上，一般有
物理改性和化学改性两种方法。

1.物理改性。一般是通过物理的方法改变
纤维的形态结构（如纤度、纵横截面形状、卷曲
等）和聚集态结构（如结晶度、取向度等），从而
改变纤维的性能或赋予纤维新的功能。常用共
混改性、异形改性、复合改性及前后纺工艺的
合理组合调整纤维纤度、取向度和结晶度等。
如目前市场上比较流行的添加纳米级消光剂
二氧化钛得到的消光母丝，其纤维表面“粗
糙”，比表面积增大，在纤维吸湿性明显改善的
同时，纤维的手感、观感似棉胜棉，深染性好并
赋予纤维抗紫外线功能，若添加氧化锌纤维有
抗菌功能，添加玉石粉有凉感功能；如将纤维
细旦化，可使纤维单位体积的比表面积增大，
改善纤维光泽，改善织物的吸湿、导湿性；如纤
维 截 面 异 形 化 的 十 字 形 （ 市 场 品 牌
COOLMAX○R）、Y 形 (市场品牌 CoolDry
○R)、中空 (市场品牌 Thermo°CoolTM)等纤
维，得到导湿或保暖等功能的同时有效提高纤
维的抗起毛起球性能。

2.化学改性。聚酯纤维的化学改性一般是
对聚酯大分子的结构进行改性，改变纤维的性
能或赋予纤维新的功能。如添加 2%间苯二甲
酸二甲酯 -5- 磺酸钠作为第三组分的 CDP，
在此基础上又添加第四组分聚乙二醇生产的
ECDP；如与单体包括己二酸、对苯二甲酸、
1，4- 丁二醇共聚制得的芳香族无规共聚酯
PBTS（Ecoflex○R）,主要产品包括美国伊士曼
的 EastarBio○R,美国 Showa 的 Bionelle○R 产
品 （日本的 Showa Highpolymer 和韩国 SK
Chemicals 向其提供树脂），SK Chemicals 的
Sky Green BDP○R 以及美国杜邦的 Biomax
○R 等等，可在正常堆肥条件下完全降解。
“超仿棉”聚酯纤维批量化和工业化的成

功与否，在很大程度上取决于该产品的市场定
位和技术经济的可行性。而“超仿棉”的市场定
位不像一般的差别化纤维，而是被当作常规聚
酯纤维的升级换代产品。而事实上像采用钛系
催化剂、醇改性的亲水性共聚酯、超细纤维全
消光仿棉型聚酯等都已经在大型连续聚酯生
产线上实施生产，具备了技术与经济的可行
性。

虽然目前在市场上“超仿棉”还没有完全
取代棉的地位，成为主流产品，但不久的将来，
随着科研的持续投入以及市场的
推广，聚酯“超仿棉”一定会成为一
种新的流行趋势，征服消费大众。
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物流公司业务部业务助理 曹群燕

正月初八，刚刚恢复正常上班，恒逸高
新公司大门口人头攒动，挤满了前来应聘的
人员。每年年初都是招工的繁忙时节，做为
公司人事主管，朱国芬都严格把关，力争为
公司招聘到合格的员工。

朱国芬于 2001 年 9 月参加工作，2004
年获得人力资源管理资格证书，2006 年晋升
为人事专员，2009 年调任至高新公司担任人
事主管，成为集团下属企业人事战线工作年
限最长的管理者之一。

初踏恒逸袁坚实力量
朱国芬刚入恒逸之时，正值聚合物公司

聚酯项目二期开工。那时，她在车间里实习，
时常看到同事们忙碌的身影。刚工作时，朱
国芬有点茫然失措，只能慢慢地学着适应。
她认真踏实，怀着一颗平常心，多学多问，在
领导与同事和谐、互助的氛围中，很快进入
了工作状态。在聚酯二期开车前期，她与仓
库管理人员每天晚上加班加点核对货物，确
保入库数量的准确性。这段时间的辛苦工
作，同事们的密切配合，让她明白了“团结就
是力量”的这种团队合作精神，为以后的工
作奠定了坚实的基础。

转战人事袁时常感恩
2003 年 7 月，朱国芬调岗至集团公司人

力资源部，从事人事工作，这是她工作生涯
中的重要转折点。由于学的不是人事专业，
她就狠下功夫学习，第二年就考取了人力资
源管理资格证书。在人力资源部的 6 年时间
里，她凭着“多干事，肯吃亏”的心态，一心扑

在工作上，一步一个脚印，不管什么大小事，
坚决服从安排，积极完成领导交办的各项工
作任务。“付出总有回报”，这段经历对她来
说，工作内容丰富多彩，个人能力得到了很
大提升。朱国芬心怀感恩，感谢恒逸给了她
这个学习平台，使她无论在处事、还是待人
接物方面都有了相当大的进步。

独当一面袁满怀激情
2009 年 7 月，因工作需要，朱国芬被调

入高新材料公司，担任人事主管，负责人事
工作。她满怀激情投入新的工作，眼前面临
的工作着实让她感到了责任的沉甸甸。当时
生产进度时间紧，要在短短 5 个月时间内完
成近千人的招聘，且处在下半年招工淡季，
又在临江荒无人烟之地，实在是难上加难。
“既来之，则安之”，为了完成这项艰巨的任
务，朱国芬尝试了各种招聘渠道：张贴广告、
网络、中介、学校等，想尽办法宣传吸引人
才。那段时期，她几乎昼夜都在思考着工作，
有时甚至深夜突然醒来想到了点子，第二天
马上去做。这样的艰苦岁月，成为她人生历
练的难忘记忆。

令人感到欣慰的是高新公司于 2009 年
11 月顺利投产，那年的公司表彰会上，朱国
芬被授予个人“二等功”。当拿到奖状的时
候，她深深地觉得自己应该担负起更多的责
任。经过多年工作的积累，如今的她已能独
当一面，全方位开展人事工作，妥善处理好
员工关系，维持公司正常生产秩序。

回望在恒逸走过的 15 个年头，朱国芬

奉献了自己最美好的青春年华。在困难面

前，她坚守信念，从不退缩，本着“想事、办
事、成事”的理念，从一点一滴的小事做起，
始终保持认真的态度，勤勤恳恳，任劳任怨，
竭尽全力做好各项工作。对恒逸这份难以割
舍的感情，朱国芬早已深埋心中：“恒逸是我
个人成长的大舞台，我愿与恒逸共同成长、
共同发展、共同成熟，忘却背后的各种艰辛，
努力工作，为恒逸再献力量！” （胡燕君）

恒逸集团第四届 "十佳女工 "事迹①

朱国芬：坚守信念 奉献青春

朱国芬，1982年 11 月出生袁 籍贯浙江萧
山袁2001 年 9 月加入恒逸袁大学文化袁现任浙
江恒逸高新材料有限公司人事主管袁 曾获集
团野忠诚员工冶和公司野二等功冶等荣誉遥

本报讯 3 月 10 日下午，聚合物公司组织 30
余名员工参加 " 迎春风 " 志愿者清扫活动，以实际
行动影响身边的同事和朋友，倡议大家保护环境，
爱护家园。

是日下午 1 点半，志愿者们统一头戴小红帽，
身穿印有“同创共享，快乐发展”的红色马夹，在聚
合物公司行政楼一楼准时集合。随后，大家不怕脏
不怕累，热情高涨，干劲十足，对整个厂区尤其是
绿化带进行清洁大行动，做到了彻底整治、不留死

角。经过近两个小时的共同努力，打造出了一个更
加安全、清洁、高效的厂区环境。 （黄晶晶）

聚合物开展“迎春风”志愿活动

本报讯 3 月 11 日下午，衙前镇螺山医院服
务队走进恒逸聚合物公司，为残疾员工进行免费

义诊志愿服务活动。

据悉，此次活动是螺山医院与聚合物公司
2014 年结对后开展的第二次志愿服务，对排查残
疾员工身体健康问题具有重要意义。服务队迈入

聚合物食堂大厅，还来不及喝上一口水就开始义
诊活动。医务人员摆好血压计，娴熟地为排队候诊
的残疾员工认真测量血压。针对部分员工出现高
血压、心跳异常等情况，医务人员提出治疗建议，
并叮嘱他们一定要经常去医院检查。院方表示将

继续与聚合物公司保持密切联络，积极传递“奉

献、友爱、互助、进步”的志愿服务精神。（单忠民）

螺医服务队赴聚合物免费义诊

本报讯 3 月 25 日，“喜迎峰会，环境提质”美
丽衙前活动在山南富村开启。由化纤公司派出的
10 名志愿者代表恒逸集团参与此次活动，主要负
责清理各主要路段的大量生活和建筑垃圾。

据悉，此次活动吸引了山南富村全体党员干
部、企事业单位以及机关干部 250 余人参加。这次
活动的主要任务是清除山南富村道路上和绿化带
内的垃圾杂物，清理建筑物内外、电线杆等处的
“牛皮癣”。在志愿者们的带动下，周边的村民也加
入到活动队伍中来，对迎接 G20 峰会的召开起到
了积极的意义。 （史晓宇）

化纤志愿者参与美丽衙前活动


